



Digne-les-Bains

FUTURE DIVISION EMMENÉS PAR UN PRÉSIDENT AUX IDÉES NOVATRICES, LES BAS-ALPINS VEULENT PROFITER DU COUP DE PROJECTEUR ET DES RETOMBÉES POUR STRUCTURER LEUR CLUB ET LEUR FORMATION.

Un Mondial comme frémissement

Le rond-point du 11 novembre 1918 s'est paré d'une nouvelle décoration : des poteaux de rugby avec un drapeau à l'intitulé étonnant : « Festival mondial du rugby amateur du 22 au 30 septembre 2023 ». Dans la petite municipalité de 16 000 habitants, la fierté prédomine devant l'événement imaginé par un enfant du pays. En huit ans, Jérémie Teyssier a fait briller son RC dignois, modeste pensionnaire de Régionale 1, au-delà de la Bléone : d'un accueil du Crunch moins de 18 ans jusqu'à l'organisation du petit frère de la Coupe du monde. Rien que ça ! Fier de son projet, l'intéressé renoue avec l'identité née au siècle dernier. « Nos racines sont tournées vers l'extérieur. Dans les années 70, les dirigeants avaient organisé un tournoi international de Seven. On a encouragé nos joueurs à voyager à travers le rugby. D'ailleurs, certains sont même restés en Nouvelle-Zélande. Dans cette idée, on a aussi accueilli des doués venant du Pacifique. » Mais, ce n'est pas le sportif qui a fait la bascule. « On veut surtout s'enrichir humainement, des grands jusqu'à l'école de rugby. Dernièrement, on a initié des réfugiés de Guinée-Conakry. Ils n'avaient jamais entendu parler de rugby. C'est un voyage vers le partage ! »

« LE MONDIAL NE DOIT PAS ÊTRE UN ABOUTISSEMENT »

Conscient d'entrer « dans un moment charnière du RC dignois » avec le Mondial, le dirigeant veut entamer une nouvelle dynamique. « C'est une rampe de lancement pour structurer notre club. Il faut transformer l'essai autour de nos jeunes, en allant dans les écoles et en montant des projets sociaux comme celui de Rugby 2Rue. Ici, on fait découvrir le rugby au sein de quartiers prioritaires. » En ce sens, grâce à de nouvelles ressources, le club a embauché des salariés et des éducateurs pour offrir « un meilleur cadre aux enfants ».

De quoi donner de nouvelles ambitions pour les seniors ? « Le Mondial ne doit pas être un aboutissement, mais la dynamique est

tournée vers les juniors. À cette heure, il est impossible de monter au-dessus de la Fédérale 2. Si nos joueurs y arrivent, on se donnera les moyens en allant chercher des financements. Maintenant, nos joueurs et nos entraîneurs ne touchent rien. Quand je vois les autres équipes, il n'y a plus une équipe avec 100 % d'amateurs. Mais nous, on jouera un Mondial (sourire). »

Pour l'événement, il se verrait bien avoir du renfort. « Ian Foster est allé visiter le club amateur de Te Awamatu. Ça devrait être pareil en Argentine. Si Fabien Galthié, son staff, ou d'ex-professionnels, veulent venir donner un coup de main... Ça serait un plaisir ! » De quoi affoler d'autres curieux au carrefour du coin.

Par Mathias MERLO

/Rugby club dignois

Date de création : 1948

Nombre de licenciés : 250

Plus haut niveau atteint : Fédérale 3

Palmarès : Champion de Provence Deuxième Série (2014) et Champion de Provence Première série (2018)

Budget : 100 000 €

Parcours 2022-2023 : Régionale 1, 7^e de la poule 1 Ligue Sud Paca